

Liste ausgewählter Schlagwörter für die Eingabe im Online-Werkverzeichnis

Die zweisprachige Auswahl von über 100 Schlagwörtern soll Ihnen, den Nutzer*innen dieses Online-Werkverzeichnisses, helfen, auf bedeutende kunsthistorische Motive, Themen und Topoi in Ruth Baumgartes Bildwelt aufmerksam zu werden. Über die Schlagwörter stoßen Sie auf größere Werkgruppen und Themen, die die Künstlerin immer wieder und gehäuft in ihrem Gesamtwerk behandelt hat. In dieser Liste finden Sie spezifische Begriffe wie Melancholie, Vanitasmotiv, Genrebild oder Rückenfigur, die auf wesentliche Topoi der Kunstgeschichte verweisen, genauso wie auch allgemeine Genres wie „Selbstportrait“ oder „Kinderbildnis“.

Rufen Sie zuerst im Menü des Online-Werkverzeichnisses die „Erweiterte Suche“ auf. Dann geben Sie in das Feld „Schlagwort“ z. B. den Begriff „Kinderportrait“ ein. So werden alle Porträts von Kindern, die mit diesem Schlagwort verknüpft sind, in der chronologischen Reihenfolge der Werkverzeichnisnummern aufgerufen.

Probieren Sie nach persönlichem Interesse auch weitere Begriffe aus. Ihre Eingaben führen sehr wahrscheinlich zu Ergebnissen.

List of selected keywords for entry in the Online Catalog Raisonné

This bilingual selection of over 100 keywords is intended to help you, the users of the Online Catalog Raisonné, to become aware of important art-historical motifs, themes and topoi in Ruth Baumgarte's visual world. The keywords will lead you to larger groups of works and themes that the artist treated repeatedly and frequently in her Œuvre. In this list you will find specific terms such as melancholy, vanitas motif, genre painting or figure seen from behind, which refer to essential topoi of art history, as well as general genre themes such as “self-portrait” or “child portrait”.

First call up the “Advanced search” in the menu of the Online Catalog Raisonné. Then enter the term “child portrait”, for example, in the “subject” field. This will call up all portraits of children linked to this subject in the chronological order of the catalog raisonné numbers.

Try out other terms according to your personal interest. Your entries will most likely lead to results.

The English translation follows the English usage in the index of works, which in turn is based on the American Collins dictionary, see <https://www.collinsdictionary.com/de/worterbuch/deutsch-englisch/akt>

DEUTSCH

Afrika

Akt

A la recherche du temps perdu

Antike

Arbeit

Architektur

Atelier

Ausblick

Auto

Badende

Bahn

Baum

Bewegungsstudie

Blumenstillleben

Bühne

Clown

Dorf

Familie

Fenster

Figura serpentinata

Figurenszene

Frau

Freundschaft

Friedhof

Garten

Gebärde

Genrebild

Genreszene

Gespräch

Grab

Halbakt

Hand

Handstudie

Historie

Hochschule für bildende Künste, Berlin

Hund

Hütte

Interieur

Jahreszeit Frühling

Jahreszeit Herbst

Jahreszeit Sommer

Jahreszeit Winter
Jahrmarkt
Junge
Katze
Kerze
Kind
Kinderbildnis
Kirmes
Kopfstudie
Landschaft
Lesende
Liegende
Mädchen
Märchen
Mann
Meer
Melancholie
Musik
Musiker
Mutter
Nacht
Natur
Naturstudie
Objektstudie
Pferd
Portrait
Puppe
Regenschirm
Regen
Religiöses Motiv
Ruinenarchitektur
Schuppen
See
Selbstportrait
Sinti und Roma
Spielende Kinder
Spielzeug
Stadtansicht
Stadtarchitektur
Stilleben
Strand
Strandszene

Straßenbild
Straßenszene
Stromleitung
Strommast
Surrealismus
Symbolismus
Tante
Tanz
Theater
Tier
Tod
Tür
Umweltproblem
Vanitasmotiv
Wetter
Willensgriff
Zaun
Zirkus
Zirkuswagen

ENGLISCH

Africa
Animal
Antiquity
Architecture
Aunt
Bather
Beach
Beach scene
Boat
Boy
Clown
Candle
Car
Cat
Cemetery
Child
Children playing
Children's portraits
Circus
Circus wagon
Clothing

Conversation
Dance
Death
Dog
Door
Electricity pole
Environmental problem
Family
Fair
Fence
Figure scene
Floral still life
Friendship
Genre picture
Genre scene
Gesture
Girl
Grave
Grip of will
Hand study
Head study
Horse
Hut
Interior
Lake
Landscape
Man
Melancholy
Mother
Motion Study
Musical instrument
Musician
Nature
Nature study
Night
Nude
Object study
Portrait
Power line
Puppet
Railway
Rain

Reading woman
Reclining woman
Religious subject
Ruins
Sea
Season: Autumn
Season: Spring
Season: Summer
Season: Winter
Self-Portrait
Semi-nude
Shed
Sinti and Roma
State Academy of Fine Arts, Berlin
Still life
Street scene
Studio
Surrealism
Symbolism
Townscape
Train
Tree
Toy
Umbrella
Urban architecture
Vanitas motif
Village
Weather
Wheel of fortune
Window
Woman
Work